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UNIVERSIDAD CENTRAL DE VENEZUELA  
ACTA PARA LA SESIÓN ORDINARIA No. 08/2025  

DEL CONSEJO DE FACULTAD DE MEDICINA 
REALIZADA EL DÍA 11.03.2025  

  
  

La sesión se efectuó en el salón de Consejo de la Facultad. Se inició a las 8:00 a.m. Presidida por el Dr. 
MARIO PATIÑO TORRES, Decano de la Facultad de Medicina. 
 
Se constituyo formalmente con el quorum reglamentario y abarco hasta los puntos de informes de todos sus 

representantes. 

 

Siendo las 11:00 a.m. quedan diferidos todos los puntos de la agenda debido a que se rompió el quorum del 

Consejo de la Facultad. 

 
PROF. MARIO PATIÑO TORRES DECANO – PRESIDENTE 
 
COORDINADORES: 
PROFª. INGRIST ALEMÁN COORDINADORA ACADÉMICA 
PROFª. PATRICIA TORRES COORDINADORA DE EXTENSIÓN 
PROF. JOSÉ RAMÓN GARCÍA COORDINADOR DE POSTGRADO 
PROF. MARCO ÁLVAREZ COORDINADOR DE INVESTIGACIÓN 
PROFª. JOANNE SALAS COORDINADORA DE CURRÍCULO 
PROF. JESÚS VELASQUEZ COORDINADOR DE TECNOLOGÍA 
 
REPRESENTANTES PROFESORALES 
PRINCIPALES: SUPLENTES: 
PROF. SATURNINO FERNÁNDEZ PROF. RICARDO BLANCH 
PROF. HUNÍADES URBINA PROFª. INGRIST ALEMÁN  
PROF. FRANCISCO ALEJANDRO RISQUEZ   

 
DIRECTORES DE ESCUELAS: 
PROF. WILLIAMS SÁNCHEZ ESC. DE MEDICINA “LUIS RAZETTI” 
PROFª. LISBETH AURENTY ESC. DE MEDICINA “JOSÉ MARÍA VARGAS” 
PROF. JUAN MUÑOZ ESC. DE SALUD PÚBLICA 
PROF. JOEL OSORIO ESC. DE NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 
PROFª. JUVIC GONCALVES ESC. DE BIOANÁLISIS “DR. RAFAEL RANGEL” 
PROFª. LENYS ARIAS ESC. DE ENFERMERÍA 
 
DIRECTORES DE INSTITUTOS: 
PROF. NELSON ÁRVELO INST. ANATÓMICO “JOSÉ IZQUIERDO” 
PROFª. ZURY DOMÍNGUEZ INST. DE MEDICINA EXPERIMENTAL 
PROFª. BELKISYOLÉ ALARCÓN DE NOYA INST. MEDICINA TROPICAL 
PROFª. FANNY CARREÑO INST. ANATOMOPATOLÓGICO 
PROFª. NORIS RODRÍGUEZ INST. DE BIOMEDICINA 
PROFª. MERCEDES ZABALETA INST. DE INMUNOLOGÍA 
 
REPRESENTANTE EGRESADOS 
PRINCIPAL: SUPLENTE: 
 DR. JAVIER A. GONCALVES M. DRA. YUNALIVI E. RUIZ L. 
  
REPRESENTANTES ESTUDIANTILES: 
PRINCIPALES: SUPLENTES: 
BRA. BERECIBAR IZASKUN  
BRA. VALENTINA ROJAS  
 

Y el Profesor CÉSAR GUTIÉRREZ, quien actuó como Secretario Ejecutivo ante el Consejo de 
Facultad. 
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PUNTO No. 1: CONSIDERACIÓN DEL PROYECTO ORDEN DEL DÍA. APROBADO. 

     
PUNTO No. 2: APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA No. 07/2025 DEL 25.02.2025. APROBADA. 

     
PUNTO No. 3: INFORME DEL DECANO Y COORDINADORES:     
     

PUNTO No. 3.1: INFORME DEL DECANO. 

El Ciudadano Decano Dr. Mario Patiño Torres informó: 

1. Salutación por el día del Medico Venezolano, que permite rendir tributo a la memoria y legado del Dr. 

José María Vargas en el día de su natalicio, comprometido como rector de la UCV y ciudadano en el origen de 

nuestra Facultad en 1827, que en su logo contiene el lema “La Luz concentrada es más Brillante”, que es una 

expresión de unión y fuerza. La fecha es oportuna para insistir en la importancia de superar la cultura de los 

espacios estancos que impera todavía en nuestra institución, para terminar de consolidar una Facultad de 

medicina plena, como una gran corporación donde prevalezca la sinergia entre sus dependencias, expuesta a 

través del trabajo colaborativo, fundamental para tributar al logro de propósitos comunes y superiores. Que la 

conmemoración del Día del Medico Venezolano del 2026, se haga en el conjunto de las 2 Escuelas de 

Medicina, con el acompañamiento de nuestras otras 4 Escuelas y la Coordinación de Postgrado.   

2. Consejo Universitario (CU) – 26/02/2025 y 05/03/2025.   

 Revisión del borrador de Comunicado del Consejo Universitario sobre la situación salarial de los 

trabajadores universitarios, la insuficiencia presupuestaria y la provisión de recursos para atender las 

necesidades de la institución. 

 Comparecencia de la Comisión ad hoc que redactó la propuesta del Reglamento de Elecciones 

Universitarias, consignan informe del trabajo realizado, que plantea mantener el contenido del 

Reglamento Transitorio de Elecciones 2023, cambiando la exposición de motivos y preservando el carácter 

transitorio para las elecciones del Decano de la Facultad de Formación y de los Representantes 

Profesorales antes los Consejos de Escuela y Facultad previstas para este año y las sucesivas 

(Documentos anexos).   

Acuerdo: Avanzar a la discusión y aprobación por el CU.  

 Comparecencia de la presidente y otros miembros del Consejo Directivo de la Fundación Fondo Andrés 

Bello, con el objeto de exponer la problemática de las zonas réntales y otros espacios cuya gestión 

compete a la mencionada Fundación. 

3. Jueves 27/02/2025. A– Participación en el Acto de Inauguración Postgrado de Gastroenterología Pediátrica 

Hospital Militar “Dr. Carlos Arvelo”, con el acompañamiento de los Prof. Héctor Arrechedera, Ingrist Alemán, 

José Ramón García Rodríguez y Patricia Torres por la Facultad de Medicina y las autoridades del Postgrado y 

del Hospital sede. B– Participación en el Consejo de Escuela Ampliado Escuela de Salud Pública, en el que 

estuvo presente la Prof. María F. Garcés (Vicerrectora Académica de la UCV).  

Asuntos Tratados: - Convocatoria a la presentación de proyectos para el FONACIT. – La importancia de 

AVANZAR en la reforma curricular de las carreras de la Escuela, en particular la carrera de Información de 

Salud que está en trámite ante el CNU. - Creación de Cursos de Postgrados en áreas de interés para la nación. 

- Fortalecimiento de las Revistas de la Universidad y de la Facultad para garantizar el pago por publicaciones. - 

Apoyo a las bibliotecas con conectividad a la Biblioteca Central García Arocha ubicada en el Instituto de 

Medicina Experimental. – Promoción del proyecto de Servicio Comunitario Interfacultades en la parroquia San 

Juan. - Apoyo a los estudiantes en la actividad de pasantías con la reactivación de convenios 

interinstitucionales.  

4. Viernes 28/02/2025. – Asistencia a la presentación de los trabajos de investigación en a Jornadas de 

Investigación del Curso de Ampliación de Conocimientos en Medio de Salud Pública, en el que se 

presentaron un numero significativos de trabajo por parte de los cursantes, todo con pertinencia y potencial 

impacto en el área. - Reunión con la representación estudiantil de la Escuela de Medicina Dr. Jose María 

Vargas (Centro de Estudiantes, Representantes ante el Consejo de Escuela y Facultad). 

Asuntos tratados:  - La criticas infundadas por parte de un grupo de estudiantes de la Escuela, expuesta a 

través de RRSS, a propósito de la inauguración de la Sala de Simulación en el edificio sede de la Dirección de 

la Escuela de Razetti, proyecto iniciado en la gestión decanal anterior y que contó con el auspicio del Comité 

Internacional de la Cruz Roja. – La manipulación de la opinión pública por parte de factores minoritarios de la 

Escuela que promueven con fines fútiles un sentimiento de minusvalía en la Comunidad Académica de la 

Escuela y particularmente en el estudiantado. – La necesidad de crear espacios y mecanismos de 
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comunicación oportuna y veraz con los estudiantes, profesores y personal de la Escuela para minimizar el 

manejo tendenciosos de la información con la finalidad de promover resentimiento y confrontación.  

5. Jueves 06/03/2025. Acto Solemne en la Academia Nacional de Medicina por el LXXXV Aniversario SOGV, con el 

acompañamiento de los Profesores: Héctor Arrechedera, José Ramón García Rodríguez, Patricia Torres y María 

Alejandra Pulido, se recibe en nombre de la Facultad un Botón conmemorativa de la fecha aniversario.  

6. Viernes 07/03/2025. Reunión por vía telemática con la Dra. María Daniela Sarquis, médico venezolana que 

ejerce como Coordinadora del Programa Principios y Práctica de Investigación Clínica (PPCR), del 

Centro de Educación Ejecutiva y Continua (ECE) de la Escuela de Salud Pública T.H. Chan de la Universidad de 

Harvard. Se comparte un documento suscrito por el Dr. Felipe Fregni (Director del Programa) contentivo de 

una propuesta para que la Universidad Central de Venezuela, Facultad de Medicina, como anfitriona, funjan 

como sede del Programa, exponiendo los requisitos y las disposiciones necesarias para garantizar la ejecución 

exitosa. De identificarse las condiciones, Harvard enviará una solicitud formal y un contrato para el acuerdo 

(Documento anexo). Se propone la revisión de la propuesta por miembros del Consejo de la Facultad para 

analizar la viabilidad particularmente en lo relativo al costo económico.  

7. Viernes 07/03/2025. Participación en la conmemoración del “Dia de la Mujer” que contó con la presencia de 

las autoridades rectorales y en la que se rindió tributo a profesoras de las 11 Facultades, por la Facultad de 

Medicina se seleccionó a la Profesora Noros Rodríguez Directora del Instituto de Biomedicina “Dr. 

Jacinto Convit”.  

8. Lunes 10/03/2025. Reunión del Núcleo de Decanos.  Sede - Facultad de Medicina.  

Asuntos tratados:  

- Propuesta de Reglamento Electoral. Armonizar las posturas a fin de minimizar el tiempo de discusión 

en el CU para garantizar el cumplimiento de los lapsos y poder realizar las elecciones pendientes en el año. 

- Comunicado sobre el uso de RRSS para propiciar el hostigamiento de miembros de la 

comunidad académica de la UCV, por parte de unas cuantas que se abrogan el uso de los símbolos y la 

oficialidad de la UCV. ACUERDO: Mantener una conducta expectante.  

- Crisis presupuestaria y de sueldos y salarios en la UCV. Consolidar una política comunicacional de 

cara al conocimiento a lo interno de la UCV y sensibilizar a la comunidad nacional sobre la gravedad 

(Mensajes e infografía; Foros y debates, invitación los Consejo de Escuelas y Facultad al Gremio – APUCV, 

convocatoria a la marcha del próximo 19 de marzo). 

- Gestión de sustancias químicas controladas en la UCV. Participación de Profesores de la Escuela de 

Química de la Facultad de Ciencias y del Prof. José Balbino León (VRAD). Hasta ahora la gestión de 

sustancias químicas controladas que usan varias Facultades, incluida la de Medicina, está a cargo de la 

Escuela de Química y el responsable legal es el Decano de la Facultad de Ciencias. 

ACUERDOS: - Transferir la gestión de sustancias químicas controladas al VRAD, - Crear un 

Departamento adscrito a ese vicerrectorado para asumir esa responsabilidad. – Hacer un inventario del uso 

y requerimiento de sustancias químicas controladas en cada Facultad para conocer las necesidades 

globales de la Universidad, así como las cantidades totales que se deben contratar y almacenar en cada 

licitación anual.  

- Derecho de palabra de la Dirección de Deportes. Con la participación de sus autoridades en cabeza 

del Prof. Héctor Moreno, miembros del consejo Central de Deportes y representantes de los gremios.  

Se planteó la necesidad de designar por cada Facultad ante el Consejo Central un delegados principal y 

suplente (pendiente).  Fortalecer con el rigor necesario el ingreso por Artículo 25 (cupo de deportes), el 

cual debe ser tramitado solo desde la Dirección de Deporte con el estudio riguroso de cada caso, que 

incluye seguimiento, asesoramiento académico y solvencia. Esta iniciativa inmersa en el Plan de Gestión de 

la Dirección busca recuperar la presencia de atletas de alta competencia y nutrir la diferentes diciplinas que 

le permitan a la Universidad participar en competiciones como los JUVINES 2025, con un adecuado nivel 

de competitividad.  

9. Para no generar disturbios en la convocatoria y postulaciones de Profesores invitados, se exhorta a los 

Directores de Escuela e Instituto y sus respectivos Consejos a revisar en detalle la normativa a probada por 

este Consejo y que especifica los requisitos y las vías para realizar correctamente el trámite de postulación.  

  

PUNTO No. 3.2: INFORME DE LA COORDINACIÓN ACADÉMICA. 

La Profesora Ingrist Alemán informó: 

- En relación a la Jornada de Comisión Clasificadora Sectorial: para el día 12/03/25 le corresponde el 

turno a la Escuela de Medicina Luis Razetti. 
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- Las actas del Consejo de facultad 2023, 2024 y 2025, ya están colocada en la página Web 

www.medicinaucv.com. 

- El día de hoy 11/03/25 se llevará a cabo el Taller de Aulas Virtuales, de 8:00 a 11:30 am. 

Corresponde el turno a la Escuela de Nutrición y Dietética, hasta anoche no se había inscrito ningún 

profesor al curso. 

- Los profesores de Bioanálisis, que ya realizaron el taller, solicitaron un curso sobre “Cuestionarios 

Online”. 

- Desde el 07/03 al 09/03/25 se realizaron actualizaciones en el Campus Virtual UCV. Actualmente la 

administración la realizan los pasantes de Computación de la Facultad de Ciencias y los respaldos se 

realizan, sólo, los días martes. Esto generó que cualquier cambio realizado desde el día martes hasta 

hoy se perdieron. 

- Este viernes 14 de marzo a las 12:00 m, en el Auditorio Andrés Gerardi, se realizará el Taller 

“Síndrome del Impostor. ¿Eres capaz de reconocer tus logros?”, organizado por la Unidad de Apoyo 

Estudiantil y los pasantes de Psicología de la UNIMET.  

Se solicita apoyo para compartir por las redes. 

- El pasado 5 de marzo inició la recepción de documentos para procesos: cambio de carrera (Art 158), 

Egresados y Reválidas y equivalencias. Este se realizará hasta el 21 de marzo y para el caso de las 

escuelas de Enfermería y Salud Pública se extenderá hasta el 28 de marzo. 

- Se solicitó, desde presupuesto central, el número de matrícula por escuela por género masculino y 

femenino. Solo faltan enviar la data las escuelas de Medicina Vargas y Nutrición y Dietética. 

- Enviada a Admisión UCV la previsión de cupos para las diferentes carreras de la Facultad de Medicina. 

PUNTO No. 3.3: INFORME DE LA COORDINACIÓN ADMINISTRATIVA. 

El Profesor Aquiles Salas NO estuvo presente en esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 3.4: INFORME DE LA COORDINACIÓN DE EXTENSIÓN. 

La Profesora Patricia Torres informó: 

 El miércoles 26 de febrero, asistimos el profesor Marco Álvarez y mi persona, a una reunión 
convocada por la Dirección de Extensión Universitaria, para la realización de la Rueda de Negocios 
durante el mes de octubre del año 2025. En tal sentido, se convocarán a los Directores de Escuelas e 
Institutos para escuchar la propuesta y que la Facultad de Medicina tenga presencia en dicha Rueda 
de Negocios. 

 El pasado sábado 08 de marzo, continuamos con el proceso de formación del Grupo de Protocolo de 
la Facultad, llevando a cabo el Taller de Unificación de Criterios Protocolares y Ceremoniales en la 
UCV, facilitado por Leonardo Montaño, Jefe de Protocolo del Rectorado. Este sábado 15 tendrá lugar 
el curso de Primeros Auxilios, dictado por la Profesora Aura Pérez Escalante.  

     
PUNTO No. 3.5: INFORME DE LA COORDINACIÓN DE POSTGRADO. 

El Profesor José Ramón García NO presentó informe escrito para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 3.6: INFORME DE LA COORDINACIÓN DE INVESTIGACIÓN. 

El Profesor Marco Álvarez informó: 

1.- La Coordinación de Investigación informa respecto a su asistencia en el acto inaugural de la primera Sala 

de Simulación Médica (SSM), de la Escuela Luis Razetti, de la Facultad de Medicina de la Universidad Central 

de Venezuela. Cabe destacar, como se hizo referencia en una nota de divulgación científica emanada de esta 

coordinación, titulada: “Sala de Simulación Médica (SSM), el Currículo por Competencia y la Investigación 

Científica Clínica: Una triangulación Intrínseca”, que, la nueva sala se constituye en un espacio académico-

científica, que brinda al estudiantado, así como al personal docente y de investigación, un entorno seguro y 

controlado para el desarrollo de habilidades clínicas, así como también para el desarrollo de protocolos 

tecnificados conducentes a estimular el pensamiento crítico y fomentar investigaciones en el campo de la 

educación médico-clínica; todo bajo el concepto de la triangulación intrínseca, SSM - Currículo por 

Competencia - Investigación Científica, en pro de la excelencia de la educación médica y la práctica clínica de 

la Facultad de Medicina de la UCV. 

2.-La Coordinación de Investigación informa respecto a su participación en la reunión que he definido como: 

Extensión – Investigación - Medicina, “Rueda de Negocios”, llevada a cabo en los espacios de la Coordinación 

de Extensión Central de la UCV, en compañía de la Coordinadora de Extensión, Profesora Patricia Torres y el 

subdirector de extensión Prof. José Antonio Fernández. Cabe destacar, como se hizo referencia en una nota 

http://www.medicinaucv.com/
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de divulgación científica emanada de esta coordinación, titulada: “El empresario: un condimento para el 

impulso de la innovación y el desarrollo de centros de investigación científica”  

https://www.linkedin.com/pulse/el-empresario-un-condimento-para-impulso-de-la-y-de-investigaci%C3%B3n-

k8y5e/?trackingId=%2FcrcST1b3CfXW5IwWCxNqg%3D%3D que, estas iniciativas denominadas “Ruedas de 

Negocios”, se constituyen hoy día en el vínculo indispensable entre el empresario (público o privado) y la 

investigación científica; un vínculo proactivo en donde el empresario invierte recursos en multidisciplinarias 

investigaciones y los investigadores académicos aportan sus conocimientos y experticias para resolver 

problemas del mundo real; ambos trabajando en conjunto, para desarrollar soluciones innovadoras que 

permitan canalizar la implementación de nuevas tecnologías, productos y procesos indispensables para cubrir 

necesidades de innovación y desarrollo, en pro de soluciones innovadoras que beneficien a la sociedad, en 

este caso al área de las ciencias de la salud. Producto de ello, desde la Coordinación se está haciendo el 

llamado a todos aquellos profesores - investigadores con proyectos en estatus de ejecución y con productos 

generados, para que participen en dicha rueda de negocios. Al momento se han recibido dos solicitudes: del 

Instituto de Biomedicina y del Instituto Anatómico. 

3.- La coordinación de investigación informa respecto al apoyo brindado a la escuela de Salud Pública de la 

Facultad de Medicina, con participación activa sobre el conocimiento detallado de 15 trabajos de investigación 

presentado en una jornada organizada en torno a la culminación del denominado “Curso de Ampliación de 

conocimientos en Salud Publica”. 

Vale destacar, por una parte, el estado de satisfacción, compromiso, seguridad de todos los autores y 

coautores de los respectivos productos de sus investigaciones y por otra parte, la multidisciplinariedad de las 

presentaciones, regida por las distintas áreas de una disciplina académico-científica como es la salud pública. 

Se visibilizaron trabajos en las Áreas de Administración Sanitaria (5), Administración Hospitalaria (3), 

Epidemiología (7). Todas ellas, transversalizadas por un enfoque no convencional del abordaje epidemiológico. 

Como es sabido. los enfoques epidemiológicos no convencionales han surgido como una respuesta necesaria a 

la creciente complejidad de los problemas de salud pública en el siglo XXI, ya que reconocen que los modelos 

tradicionales, centrados principalmente en factores biológicos y de comportamiento individual, a menudo son 

insuficientes para comprender y abordar los desafíos de salud actual con una visión integral, interdisciplinaria 

y centrada en la equidad, estos enfoques pueden ayudar a mejorar la salud y el bienestar de todas las 

poblaciones. 

4.- La Coordinación de Investigación informa respecto a su participación en el evento organizado por la unidad 

de investigación de la escuela de bioanálisis, coordinado por las profesoras. Dra. Guiber Mijares y la MSc. 

Angelica Castro, como una iniciativa solicitada por un grupo de estudiantes de la escuela interesado en 

conocer sobre el proceso de investigación científica y conocer aspectos del programa bandera de la 

coordinación de investigación como es el programa de estímulo al estudiante investigador PEEI. Fue una 

reunión en donde se le dio a conocer al público presente, fundamentalmente estudiantil, las líneas de 

investigación que emana de los distintos departamentos de la escuela, así como de las respectivas cátedras. 

Una información que permitió visibilizar de una manera muy clara la cantidad y calidad de las investigaciones 

que se desarrollan en dicha escuela. Por otra parte, fue muy gratificantes escuchar los testimonios de 

estudiantes, recientemente incorporados, en avanzado tiempo de su ejecución en el programa, así como la 

experiencia de egresados en bioanálisis que, ya como profesionales contaron cuán importante fue haber 

pasado por la experiencia de ser un estudiante PEEI. Una experiencia a ser copiada por todas las unidades de 

investigación de las escuelas y de los institutos. Ya vimos también lo productivo fue la presentación de la 

Escuela de Salud Pública, y ya pronto vendrá la experiencia de la Escuela de Enfermería. 

5.- La coordinación de investigación, continúa con el llamado a todos los profesores-docentes-investigadores 

de la Facultad de Medicina a enviar sus recaudos para el análisis de su postulación a la Orden JMV. Dichas 

postulaciones serán sometidas al Consejo de Facultad por parte del Dr. Benito Infante, representante de la 

Orden, por medicina, ante la orden central quien finalmente emitirá los veredictos. 

Tenemos los proyectos a la rueda de negocios, así como el listado que entregaremos a extensión de los 

resúmenes recibidos. 

     
PUNTO No. 3.7: INFORME DE LA COORDINACIÓN DE CURRICULO. 

La Profesora Joanne Salas informó: 

- El lunes 24 de febrero atendimos la invitación de la escuela de bioanálisis para conocer el estatus de la 

actualización de los programas. Estamos muy complacidos por los avances y esperamos que pronto pueda 

empezar a implementarse. 

https://www.linkedin.com/pulse/el-empresario-un-condimento-para-impulso-de-la-y-de-investigaci%C3%B3n-k8y5e/?trackingId=%2FcrcST1b3CfXW5IwWCxNqg%3D%3D
https://www.linkedin.com/pulse/el-empresario-un-condimento-para-impulso-de-la-y-de-investigaci%C3%B3n-k8y5e/?trackingId=%2FcrcST1b3CfXW5IwWCxNqg%3D%3D
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- El miércoles 26 de febrero asistimos a la inauguración de la sala de simulación clínica de la EMLR que viene a 

contribuir en la formación de nuestros estudiantes, muy importante para la implementación de los 

programas rediseñados por competencias. 

- Este viernes 14 de marzo estamos convocados por la Dirección de desarrollo curricular a una reunión de la 

comisión central de currículo para tratar lo siguiente: 

*Status de la actualización de los programas en cada carrera.   

* Metodología para el envío de los programas actualizados. 

*Plan de trabajo 2025 estrategias y acciones. 

- El próximo lunes 17 será la próxima reunión de currículo de la FM. 

- Pendiente continuar las actividades de formación docente: Salud pública queda pendiente un taller y ya está 

planificado el programa de los tres talleres para la escuela de enfermería, próximamente se hará el 

cronograma. 

- Se continua la revisión de los programas de los Diplomados enviados por la Coordinación de extensión: los 3 

que se han revisado hemos concluido que deben modificarse para su aprobación: ESP TO integración 

sensorial, y 2 de enfermería: cuidado avanzado de heridas y ostomías en atención domiciliaria y Marketing en 

la promoción de la salud 2025). 

     
PUNTO No. 3.8 INFORME DE LA COORDINACIÓN DE TECNOLOGÍA, INFORMACIÓN Y 

COMUNICACIÓN. 

El Profesor Jesús Velásquez informó: 

1. El viernes 24 se realizó la sesión número 50 de la Teleclínica Embarazo de alto riesgo que coordina la Dra. 

Judith Toro. Se trató el tema Neuroglucopenia y Embarazo, a través de un caso clínico presentado por 

Residentes del Curso de Especialización en Medicina interna del HUC en la persona de la Dra. Daniela Curé 

Stulyn y discutido por los Dres. Gineco-Ostetra Rocmel Amundarain y Stefanía Robles. Además de la Dra. 

Julia Mendoza especialista en Medicina Interna. Esta sesión ya ha sido editada y disponible en el canal de 

Youtube de SOS Telemedicina. 

2. Durante la semana el Dpto. de Soporte estuvo dando asistencia técnica a: 

a. Consejo de Facultad: Se repararon los enlaces o hipervínculos dañados de las actas de los años 

2004, 2005, 

2006, 2007, 2008, 2009, falta reparar los enlaces de las actas 2002 y 2003. 

b. Escuela Razetti: donde se atendió la falla de la conexión de la red UCV con el proveedor: Se 

determinó que la falla estaba en el switche recién instalado. Una vez reparado, se dejó perfectamente 

funcionando. 

     
PUNTO No. 4: INFORME DE DIRECTORES DE ESCUELAS:     
     
PUNTO No. 4.1: Informe del Director de la Escuela de Medicina “Luis Razetti”. 

El Profesor Williams Sánchez informó: 

1- Asistencia el jueves 6 a la Academia Nacional de medicina junto con las autoridades de la Facultad, me 

correspondió la conferencia academia y docencia en la SOGV, con motivo de la celebración de los 85 años de 

la SOGV. 

2- Se firmó ya la carta de intención con el urológico par la pasantía de los estudiantes del último año de 

bioanálisis, quedan por firma las de la metropolitana y la del CMC. 

3- El día 10 sostuve una reunión con los representantes estudiantiles del IR y los delegados de los Hospitales 

para tratar sobre: 

 Problema de las notas, se les insto a revisar y actualizar sus kardex, para hacer las correcciones 

respectivas en las cátedras y poder emitir las actas definitivas para su firma. 

 Se les indico la importancia de esto porque hay que tener las notas ya revisadas lo más pronto 

posible por control de estudios y sean enviadas a control de estudios central. 

 Se les hizo hincapié en que estuvieran pendientes una vez que culmine cada una de sus rotaciones 

del IR las notas sean enviadas a la CIR, para que sean cargadas. 

 Se les notifico que sus credenciales de culminación les serán entregadas una vez culminen el IR, se 

fijara la fecha y el sitio para su entrega. 
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 Se les notifico que debían estar pendientes de que las listas de los integrantes de cada hospital sean 

entregadas a control de estudios, manifestaron que ellos habían enviado esas listas en enero a 

solicitud de la oficina de CE. 

 Queda pendiente una reunión con la jefa de control de estudios, el director, y las coordinadoras 

académicas y de currículo. 

 Está pendiente la inscripción de los bachilleres del IR. 

 Se establecerá un cronograma para el seguimiento de todos estos puntos Asistieron los Bachilleres: 

Cristina Estrabau delegada del HMPC, Grecia Erimee Delegada del HUC, Estefanía Lezama del HPL, Nicola 

Cibella del HDL, Víctor Rivas de la CIR, Jesús Alejandro Brito de la Comisión de IR. Por la escuela estaban 

presentes las Dras. Keybell Díaz y María A. Pulido y el Director. 

 

4. Se inauguró la sala de simulación el día 26 de febrero con asistencia de las autoridades de la facultad 

encabezadas por el Decano Dr. Mario Patiño Torres y las autoridades de la Cruz Roja los Dres. Nicolás 

Lenssens Jefe de Programas, Fabrizio Fleri, Coordinador de salud y Daniela Pérez Coordinadora adjunta de 

salud, además estuvieron presentes las autoridades de la Escuela y algunos profesores. 

5. La escuela Razetti, trajo información para la página web de la facultad, sobre: la misión, visión objetivos, las 

coordinaciones académicas y de currículo, del IR, queda pendiente comisión de extensión y servicio 

comunitario. Se incluirá también sobre la unidad de simulación. 

     
PUNTO No. 4.2: Informe de la Directora de la Escuela de Medicina “José María Vargas”. 

La Profesora Lisbeth Aurenty informó: 

SEMANAS: Del miércoles 26/02/25 al lunes 10/03/25. 

ASUNTOS ESTUDIANTILES 
 El jueves 17/02/25, los estudiantes de la EMJMV realizaron protesta virtual con respecto al inicio de 

pago de 5$ por el estacionamiento de la Escuela y por la Sala de Simulación de la Facultad de Medicina 
emitiendo comentarios nefastos, el viernes 28/02/25 acudieron a la Facultad de Medicina a reunión con 
los miembros del Consejo de Facultad para aclarar que el pago del estacionamiento no se puede recibir 
por la Escuela sino por la Cuenta Ingresos propios – UCV y que la Sala de Simulación pertenece a 
ambas Escuelas de Medicina. 

ASUNTOS ADMINISTRATIVOS 
 El sábado 01/03/25 se realizó la limpieza de los pisos 3 y 4 del edificio de Ciencias Básicas 1, con el 

apoyo de Verónica de los Padres Amigos Varguistas. 
 El miércoles 05/03/25, se realiza Operativo de Recursos Humanos, para evaluar cargos necesitados, 

disponibles, jubilados tanto para Profesores como para personal administrativo con éxito. Retornarán 
a la EMJMV el día miércoles 12/03/25. Con logística realizada por la Dirección de la Escuela Vargas. 

 Se realiza la Celebración del Día del Médico en la EMJMV el 10/03/25, con Acto que incluye: 
1. Caminata de Estudiantes y Profesores desde la EMJMV hasta el Panteón Nacional. 
2. Visita y ofrenda floral al Libertador Simón Bolívar y JM Vargas en el Panteón Nacional. 
3. Conferencia Biografía del Dr. José Ma. Vargas por Dr. Daniel Sánchez. 
4. Bautizo del Libro Bolívar, político, autor Dr. Jesús Rodríguez 
5. Entrega de flores de miembro de la comunidad de San José a los Médicos de la Escuela. 
6. Despedida con cantos en homenaje a los Médicos por la Ganadores de La Voz Vargas. 

ASUNTOS ACADÉMICOS 
 Se realiza el traslado definitivo de colaboradora para Control de Estudios para la EMJMV. 

ASUNTOS DOCENTES 
 Se recibe correspondencia del Vice – Rectorado Administrativo donde se anuncia el aumento de carga 

horaria de 12 Profesores de la EMJMV.  
 Se pasa por correo a los Profesores el Reglamento para la elección de los candidatos para los Premios 

José María Vargas en sus tres distinciones y Premio Francisco De Venanzi. 
ASUNTOS EXTRAORDINARIOS 

 Ninguno 
     
PUNTO No. 4.3: Informe del Director de la Escuela de Salud Pública. 

El Profesor Juan Muñoz NO presentó informe escrito para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 4.4: Informe del Director de la Escuela de Nutrición y Dietética. 

El Profesor Joel Osorio informó: 



Página 8 de 11 

 

“Ciudad Universitaria de Caracas, Patrimonio de la Humanidad: 2025, vigésimo quinto aniversario de la  

Declaración de la UNESCO”  

 

·         Se informa: El desarrollo de actividades académicas y administrativas, conforme a los establecido a 

cronograma actual. 

·         Se informa: El día miércoles 26 de febrero culminó con éxito, el ciclo de talleres organizado por la 

Unidad de Currículo de la Escuela, con una alta participación del cuerpo docente. 

·         Se informa: El día jueves 06 de marzo se realizó el recibimiento a los Bachilleres de nuevo ingreso a 

la Escuela. 

·         Se informa: El día jueves 6 de marzo, recibí en la escuela 5 equipos de computación y un vídeo 

beam, dotación de parte del Vicerrectorado Académico. 

·         Se informa: El día lunes 10 de marzo, inició el Semestre I 2025.   

     
PUNTO No. 4.5: Informe de la Directora de la Escuela de Bioanálisis “Dr. Rafael Rangel”. 

La Profesora Juvic Goncalves informó: 

1.  El miércoles 05.03.2025, se realizó la preinscripción de los grupos prácticos a curar el período PRI-

2025. Debido a la falla presentada en el campus del 07.03.2025 hasta el 09.03.2025, no se contó con 

las listas para los procesos de inscripción de grupos de prácticas. 

2. El día jueves 06.03.2025 se pudo realizar la inscripción de los bachilleres regulares para el período 

PRI-2025. Se inscribieron aproximadamente 390 bachilleres, faltando las inscripciones de casos 

especiales, extemporáneas y casos especiales. Esperando dar inicio a las actividades para el período 

PRI-2025 el 17.03.2025. 

3. El lunes 10.03.2025, se dio la bienvenida a los nuevos ingresos. 

     
PUNTO No. 4.6: Informe de la Directora de la Escuela de Enfermería. 

La Profesora Lenys Arias informó: 

1. De la semana 24 al 28 se realizaron actividades académicas y culturales en conmemoración de los 33 años 

de fundada la EEUCV. 

2. Se realizaron 5 webinar en horario de 7pm hasta 7.45pm durante la semana del 24 al 28 de febrero, con la 

participación de docente de la UCV y egresados. 

3. Partiendo de esta experiencia de planifica ciclos de webinar los días viernes a partir del Primer viernes de 

marzo 2025, coordinando por la unidad de comunicación y tecnología a cargo de la Profesora Aura Pérez. 

4. Se informa que la Unidad de Comunicación y Tecnología está en proceso de construcción de la imagen de la 

EEUCV en la página web de la facultad. 

5. El 1ero de marzo se inicia la primera clase del Diplomado de Emergenciologia, a cargo de la Profesora Aura 

Pérez. El curso cuenta con 23 participantes y tendrá como sede física la EEUCV. 

6. A través de este Diplomado de Emergenciologia se logra a condicionar el salón 2N de la EEUCV, donde se 

logra. Pintura, repara ventanas, colocación de papel humado, televisor de 85 pulgadas con su base y 

colocación de cerradura. 

7. El 1ero de marzo se suscitó el hurto de un objeto de un vehículo (computadora) que genero su incapacidad 

de ser retirado del estacionamiento de la EEUCV. Este vehículo era de un participante del diplomado de 

emergenciologia. Esta situación genero una denuncia de parte del dueño del vehículo ante CIPC con sede en 

Chacao y el retiro del mismo en grúa ese mismo día a las 10:00 p.m. 

8. Se incorpora un sistema digital para el reporte de pago de aranceles de parte de los estudiantes ante la 

administración de la EEUCV a cargo de un egresado Lic. Reideer Laguado y con la intervención para su 

creación de la Lic. Francis (administradora) Lic. Magaly (Recurso Humano), que va agilizar la validación de 

pago para tramites estudiantiles ante la dependencia y su debido reporte ante la coordinación de 

administración de facultad. 

9. Se enviaron comunicación a la Alcaldía de Sucre para solicitar su apoyo en la colocación de reductores de 

velocidad y demarcación de rayado en la zona de parada de transporte público. Partiendo del evento ocurrido 

el 29 de enero donde resulto arroyada una joven residente de la zona cuando bajaba del metrobus, y tuvo 

que se trasladad por docentes de la EEUCV al Hospital del Llanito donde se aseguro su ingreso y otorgaron un 

Diagnóstico de Hemorragia interna. 

10. El sábado 15 de marzo se realizará un Taller de parte de la Sociedad de Cardiología en los espacios de la 

EEUCV dirigida a la comunidad académica, denominado Simposio Cardiovascular para Enfermeras 

     
PUNTO No. 5: INFORME DE DIRECTORES DE INSTITUTOS:     
     
PUNTO No. 5.1: Informe del Director del Instituto Anatómico “Dr. José Izquierdo”. 
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El Profesor Nelson Arvelo NO presento informe escrito para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 5.2: Informe de la Directora del Instituto de Medicina Experimental “José Gregorio 

Hernández”. 

La Profesora Zury Domínguez informó: 
1. Apoyo a las Direcciones de Extensión Universitaria y de Cultura UCV. 

El IME facilitó en calidad de préstamo los parales para el montaje de las exposiciones: 
a. MIGRACIÓN: un viaje interdisciplinario por la situación venezolana, Jornada organizada por 

la dirección de Extensión realizada el 20 de febrero 2025. 
b. Día de la Mujer a realizarse en los espacios del Complejo Aula Magna el día 11 de marzo de 8:00 

a.m. a 2:00 p.m. 
2. Apoyo a la Cátedra Libre Dr. J.G.H y a la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria -

APIU. 
El IME facilitó el Auditorio Augusto Pi Suñer para la actividad: Dr. José Gregorio Hernández “Una visión 
médico-legal sobre su muerte accidental”, realizada el 21 febrero 2025. 
 

PUNTO No. 5.3: Informe de la Directora del Instituto de Medicina Tropical “Dr. Félix Pífano”. 

La Profesora Belkisyolé Alarcón de Noya informó: 

1.- El viernes 28 de febrero se reunieron varios acontecimientos: reunión de Directores con el Decano, visita 

de inspección del auditorio del IMT por comisión del Decanato, los mecánicos de la Toyota nos visitaron 

para la evaluación del autobús, y la evaluación del equipo de aire acondicionado para su instalación por 

personal del MINCyT. Estamos muy agradecidos a la Coordinación de TIC de la Facultad de Medicina y al 

Profesor De Viana por la próxima instalación de la Internet para el auditorio del IMT. 

2.- El viernes 7 de marzo se realizó nueva reunión de Directores de Institutos con el Decano y la Jefe de 

Recursos Humanos en su Despacho.  

3.- Finalmente el equipo de Aire acondicionado de la Auleta docente 2 de la Cátedra de Parasitología fue 

instalado por el personal del MCT. Este equipo se adquirió con ingresos del Curso de Hemoparásitos 2024  

4.- En el día de ayer 10 de marzo se celebró el Dia del Médico en la Federación Médica Venezolana, a 

propósito del CCXXXIX Aniversario del natalicio del Dr. José María Vargas. Fui invitada como Orador de 

Orden para lo cual presenté la ponencia “Retos de la Educación Universitaria en Salud ante la 

situación sanitaria del país”. Recibí ayuda de los Directores de las Escuelas, del Coordinador 

Administrativo y del Director de la Comisión de Post Grado. Les expreso mi agradecimiento.  

    
PUNTO No. 5.4: Informe de la Directora del Instituto de Anatomopatológico “Dr. José Antonio 

O’Daly”. 

La Profesora Fanny Carreño NO presento informe escrito para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 5.5: Informe del Director del Instituto de Cirugía Experimental. 

El Profesor Rodolfo Miquilarena NO estuvo presente para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 5.6: Informe de la Directora del Instituto de Biomedicina “Jacinto Convit”. 

La Profesora Noris Rodríguez NO presento informe escrito para esta sesión del Consejo. 

     
PUNTO No. 5.7: Informe de la Directora del Instituto de Inmunología “Dr. Nicolás Bianco 

Colmenares”. 

La Profesora Mercedes Zabaleta informó: 

Semana del 3 al 7 de marzo. 

Académicamente se dictaron los seminarios correspondientes a la materia Inmunoquímica, Inmunopatologia, 

Práctica Docente Clínica; las pasantías de laboratorios por los residentes de 1er Año de las maestría de 

Inmunología Clínica y Básica, adicionalmente realizaron las pasantías de laboratorio los estudiantes de la 

escuela de Bioanálisis, pasantías de los estudiantes del postgrado de pediatría del Hospital de Niños J.M. de los 

Ríos. Se inicio el curso de Inmunopatologia para los postgrados del HUC y del área metropolitana. Las revistas 

docentes de la maestría de Inmunología Clínica se llevaron a cabo sin inconvenientes los días miércoles, jueves 

y viernes interconsultas. Las labores asistenciales del laboratorio y consultas de triaje y consultas de control 

durante los días lunes, martes, miércoles, jueves y viernes. 
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PUNTO No. 6: INFORME DE LOS REPRESENTANTES: PROFESORAL, ESTUDIANTIL Y EGRESADOS:     

     
PUNTO No. 6.1: Representantes Profesorales. 

Representante Profesoral Principal Profesor Huníades Urbina informó: 

 26 de febrero: Jurado de Tesis Doctoral en Universidad de Carabobo. 

 Actividad docente en la Escuela Vargas, cumplidas. 

 Del 1 al 4 de marzo asistencia con MAYÛ en pueblo de San Pedro. Lara, 1600 consultas hechas. 

 Asistencia como conferencista 116 años del Servicio de Pediatría Hospital Vargas. 

 Entrevista Blue Radio, Venezuela al día ENTREVISTAS. 

 5 de marzo: Del Valle Canelón, reporte Estelar-Globovisión. 

 6 de marzo: Román Lozinski, Éxitos FM. 

 Vladimir Villegas y Lilia Vanorio, Onda FM. 

 

Representante Profesoral Principal Profesor Alejandro Risquez informó: 

 La reunión con OPS/OMS el próximo viernes 7:30 p.m. se confirma asistencia. 

 Se acuerda la importancia de abordar durante el Congreso de la Facultad de Medicina el tema de 

la resiliencia universitaria, destacando especialmente el sacrificio y esfuerzo constante de 

nuestros profesores. A pesar de las severas limitaciones presupuestarias y salariales, han logrado 

mantener la Facultad abierta y operativa, demostrando un compromiso admirable con la educación y 

el bienestar institucional. 

 

PUNTO No. 6.2: Representantes de Egresados. 

Los Representantes de Egresados NO presentaron informe escrito para esta sesión del Consejo. 

 

PUNTO No. 6.3: Representantes Estudiantiles. 

Los Representantes Estudiantiles NO presentaron informe escrito para esta sesión del Consejo. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esta Agenda fue revisada el día jueves 06.03.2025, por los Miembros de la Comisión de Mesa del Consejo de 
la Facultad, los Profesores:  
 

SATURNINO FERNÁNDEZ, Representante Profesoral Principal ante el Consejo de la Facultad. 
SIMÓN AMARO, Representante Profesoral Suplente ante el Consejo de la Facultad. 
INGRIST ALEMÁN, Coordinadora Académica. 
CÉSAR GUTIÉRREZ, Secretario Ejecutivo ante el Consejo de la Facultad. 
 
La sesión finalizó a las 11:00 a.m. 
 
PROF. MARIO PATIÑO TORRES DECANO – PRESIDENTE 
 

COORDINADORES: 
PROFª. INGRIST ALEMÁN COORDINADORA ACADÉMICA 

PROFª. PATRICIA TORRES COORDINADORA DE EXTENSIÓN 

PROF. JOSÉ RAMÓN GARCÍA COORDINADOR DE POSTGRADO 

PROF. MARCO ÁLVAREZ COORDINADOR DE INVESTIGACIÓN 

PROFª. JOANNE SALAS COORDINADORA DE CURRÍCULO 

PROF. JESÚS VELASQUEZ COORDINADOR DE TECNOLOGÍA 

 
REPRESENTANTES PROFESORALES 
PRINCIPALES: SUPLENTES: 
PROF. SATURNINO FERNÁNDEZ PROFª. INGRIST ALEMÁN 

 PROF. FRANCISCO ALEJANDRO RISQUEZ   

 
DIRECTORES DE ESCUELAS: 
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PROF. WILLIAMS SÁNCHEZ ESC. DE MEDICINA “LUIS RAZETTI” 

PROFª. LISBETH AURENTY ESC. DE MEDICINA “JOSÉ MARÍA VARGAS” 

PROF. JUAN MUÑOZ ESC. DE SALUD PÚBLICA 

PROF. JOEL OSORIO ESC. DE NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

PROFª. JUVIC GONCALVES ESC. DE BIOANÁLISIS “DR. RAFAEL RANGEL” 

PROFª. LENYS ARIAS ESC. DE ENFERMERÍA 

 
DIRECTORES DE INSTITUTOS: 
PROF. NELSON ÁRVELO INST. ANATÓMICO “JOSÉ IZQUIERDO” 

PROFª. ZURY DOMÍNGUEZ INST. DE MEDICINA EXPERIMENTAL 

PROFª. BELKISYOLÉ ALARCÓN DE NOYA INST. MEDICINA TROPICAL 

PROFª. FANNY CARREÑO INST. ANATOMOPATOLÓGICO 

PROFª. NORIS RODRÍGUEZ INST. DE BIOMEDICINA 

PROFª. MERCEDES ZABALETA INST. DE INMUNOLOGÍA 

 
REPRESENTANTE EGRESADOS 
PRINCIPAL: SUPLENTE: 
 DR. JAVIER A. GONCALVES M. DRA. YUNALIVI E. RUIZ L. 

  
REPRESENTANTES ESTUDIANTILES: 
PRINCIPALES: SUPLENTES: 
BRA. BERECIBAR IZASKUN  

BRA. VALENTINA ROJAS  

 
Y el Profesor CÉSAR GUTIÉRREZ, quien actuó como Secretario Ejecutivo ante el Consejo de 

Facultad. 
 


